





# **BOLETÍN DE PRENSA**

Veracruz, Veracruz, viernes 22 de septiembre de 2023 No. 471/2023

# Cardiólogos intervencionistas de UMAE de Veracruz realizaron cierre de comunicación interventricular postinfarto

# • Este procedimiento evita una cirugía altamente riesgosa.

El servicio de Hemodinamia de la Unidad Médica de Alta Especialidad (UMAE) Hospital de Especialidades No. 14 del Centro Médico Nacional (CMN) "Adolfo Ruiz Cortines", realizó el cierre de una comunicación interventricular postinfarto, procedimiento que evita una cirugía altamente riesgosa.

"La comunicación interventricular postinfarto es una situación muy grave, ya que conlleva una muy alta mortalidad; sin tratamiento médico, aproximadamente 80% de los pacientes con esta patología fallecen; el tratamiento convencional es una cirugía cardiaca, altamente riesgosa y de 30 al 50% de los pacientes fallecen, de los que quedan con vida de 2.5 a 10% generan fugas residuales y es necesario volverse a operar", explicó el cardiólogo intervencionista, Bernardo Rafael Encarnación Muñoz.

Agregó que en este caso, el paciente de 81 años de edad, tenía tres semanas de haber presentado un infarto, el cual le provocó un orificio que fue más o menos bien tolerado, por lo que, dio tiempo para que se sellara y cicatrizara un poco, permitiendo cerrarlo por medio de un oclusor de comunicación interauricular, mismo que tiene dos sombrillas, una de ellas se colocó del lado izquierdo del tabique intraventricular y la otra del lado derecho, esto corrigió el defecto y se evitó la cirugía de corazón.

Asimismo, Encarnación Muñoz enfatizó este procedimiento se realiza con mediana regularidad, en este caso se considera todo un éxito, ya que el paciente se encuentra estable y asintomático, por lo que, se le dio de alta a las 48 horas de ser intervenido.

Don Juvencio, paciente beneficiado con esta intervención, comentó: "gracias a esta gran empresa de médicos que han podido colaborar conmigo y hacer que viva otros días más, le agradezco a todos los médicos que trabajan aquí y que han









# UNIDAD DE COMUNICACIÓN SOCIAL

sido muy amables y muy cariñosos, y ojalá esta institución siga hacia adelante y siga teniendo aparatos que reconstruyen el corazón".

Finalmente, el doctor Encarnación Muñoz señaló que, "en el servicio de Hemodinamia de la UMAE de Veracruz se están llevando a cabo procedimientos de intervencionismo de muy alto nivel, con el apoyo de las autoridades hospitalarias y su gestión ante la dirección general del IMSS para la obtención del recurso, permitiendo ofrecer a los y las derechohabientes atención de calidad y a la vanguardia".

## ---000---

### LINK DE FOTOS

https://imssmx.sharepoint.com/:f:/s/comunicacionsocial/EiF6qxCOGoBMq6xFi3yam60BK8Zq8ErAx6tpDXbBhzvQHQ?e=fGLTUu

### LINK DE VIDEO

https://imssmx.sharepoint.com/:v:/s/comunicacionsocial/Ef7zs2QvN3xMmUQGFzxSLtIBiKYJarxVH2O 51J1F6nJDvw?e=GQNm82

